

Domingo 17 de Junio de 2018

## **SECRETARÍA**

Prepara SAGARPA estrategia para habilitar rastros TIF.- Por acuerdo del titular de la Secretaría de Agricultura, Baltazar Hinojosa Ochoa, en estrecha colaboración con el gobierno de Oaxaca y ganaderos de centro, cuenca, costa e Istmo de Tehuantepec, se prepara una estrategia con el fin de habilitar o mejorar rastros Tipo Inspección Federal (TIF) en la entidad.

Así lo dio a conocer el coordinador general de Ganadería de la dependencia federal, Francisco Gurría Treviño, quien encabezó una reunión entre los diversos sectores que integran la cadena bovinos carne, con la participación de dirigentes ganaderos y autoridades estatales.

Gurría Treviño indicó que Oaxaca tiene un potencial pecuario muy elevado, reconocido en todo el país, y con apoyo de la cadena productiva de carne, se analiza a fondo la viabilidad de rehabilitar y mejorar la operación de varios rastros de esa región para garantizar la inocuidad de los alimentos cárnicos que consume la población en general.

http://www.laverdad.com.mx/local/prepara-sagarpa-estrategia-para-habilitar-rastros-tif https://www.mexicampo.com.mx/autorizan-26-18-millones-de-pesos-para-segundo-rastro-tif-en-oaxaca/

http://dialogosoaxaca.com/buscan-instalar-rastro-tipo-tif-en-valles-centrales-de-oaxaca/https://hojaderutadigital.mx/prepara-sagarpa-estrategia-para-habilitar-rastros-tif-en-oaxaca/

http://hojaderu-cp5001.wordpresstemporal.com/prepara-sagarpa-estrategia-para-habilitar-rastros-tif-en-oaxaca/

https://www.voragine.com.mx/2018/06/16/prepara-sagarpa-estrategia-para-habilitar-rastros-tif-en-oaxaca/

https://www.callemexico.com/sociedadypoder/prepara-sagarpa-estrategia-habilitar-rastrostif-oaxaca/

**Despiden al 50% de manzaneros**.- De los 112 mil pesos que pidieron los manzaneros para un paquete tecnológico, el apoyo ofrecido por la **SAGARPA** fue de cinco mil pesos, informó Raymundo Duran Jasso, quien dijo que ya se despidió al 50% de los seis mil trabajadores de las huertas.

El presidente de la Asociación de Productores de Manzana de San Antonio de las Alazanas, dijo que ya son dos meses, después del siniestro y todavía no reciben la ayuda. Juan Contreras. El Sol de México, 29

Dinero para todos / Arma de doble filo por Ricardo Chavero.- El martes pasado, el gobierno mexicano anunció el establecimiento de aranceles de 15 y 25% a los productos siderúrgicos y algunos bienes agrícolas procedentes de Estados Unidos,

1



esto como contramedida a las tarifas comerciales establecidas por la administración de Donald Trump. De acuerdo con el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, las medidas tributarias que México está imponiendo tendrán un impacto para la economía estadounidense de aproximadamente 3,000 millones de dólares.

Dentro de los productos agrícolas gravados se encuentran: manzanas, arándanos y papas.

De igual forma, se establecieron impuestos a la carne de cerdo estadounidense al ser uno de los productos más importados. Según la Secretaría de Economía, la carne de cerdo de ese país representa el 28.2% de la compra de carne porcina en el exterior. Con el propósito de compensar los efectos de dicha medida, el gobierno mexicano anunció un cupo libre de arancel de 350,000 toneladas a las importaciones de patas y paletas de cerdo procedentes de otros países hasta el 31 de diciembre de 2018.

Otro gran problema que se presenta con el establecimiento de dichos aranceles es la limitación de los productos agrícolas, los cuales son insuficientes en el mercado local, debido a la crisis de soberanía alimentaria que existe en el país. Es decir, México, al tener muy poca inversión en el campo, presenta problemas de abastecimiento -en productos como el maíz, trigo y otros bienes agrícolas-, ya que su producción nacional 110 alcanza a cubrir las necesidades alimenticias de toda la población. De acuerdo con la **SAGARPA**, en México se importa 30% de frijol, 50% de trigo, 80% de arroz y más de 17 millones de toneladas de maíz amarillo, lo que refleja tanto la necesidad que tenemos de las importaciones como la falta de inversión en el campo mexicano. **Revista Cambio**, 36

Aumenta producción/ Financieras.- Durante el primer cuatrimestre del año la producción de miel mexicana se incrementó en cinco mil toneladas, al alcanzar las 19 mil toneladas, afirmó el coordinador general de Ganadería de la SAGARPA, Francisco Gurría Treviño. La producción lograda representó 34.7% más que el volumen conseguido durante el mismo periodo de 2017, cuando se tuvieron 14 mil toneladas. Aseguró que hoy se tienen factores climáticos favorables para la flora néctar-polinífera, sobre todo en la Península de Yucatán, lo que favorece la producción y cosecha de miel durante los primeros meses del año. Revista Vértigo, 49

Al rescate del maíz.- La tortilla, esa que te llevas a la boca casi a diario, no es lo que parece. Ha sufrido una transformación cuya esencia corre el riesgo de seguir trastocándose. El maíz como base de la alimentación mexicana se encuentra en riesgo, excepto por una serie de voces que demandan su rescate, recuperación y lucha contra los grandes monopolios.



El cultivo del maíz criollo es un tema crucial. Mientras la harina procesada de los grandes corporativos invade por doquier produciendo tortillas industriales saturadas de aditivos y conservadores, otras especies menos comerciales como el "palomero" están bajo amenaza. Aunque se tienen indicios de que el maíz cuenta con una edad aproximada de 8000 años, la presencia de su versión más básica e inmediata -la tortilla- tiene apenas entre 1000 y 1500 años. De este modo, merece una seria revaloración y una nueva forma de consumo para las generaciones más jóvenes.

La tortilla ha cambiado, la que comíamos no es la misma de antes. Si tienes un producto de menor calidad y sabor, la gente lo castiga. Se han traído muchos alimentos, industrializados y chatarra: panes, sopas instantáneas, hotcakes. En el campo no había antes ni lentejas ni atún en las tiendas o misceláneas. Hay muchos alimentos que llegan ahí conforme la industrialización". Esto, de acuerdo con la opinión de Rafael Mier, promotor de la Fundación Tortilla de Maíz Mexicana que emprende una aventura por preservar este cereal.

Según estadísticas arrojadas mediante un reporte llamado La alimentación de los mexicanos, con cifras de la **SAGARPA**, se habla de una disminución de un 30 % de su consumo per cápita en 40 años. Otro de los mitos hacia este alimento reza que causa obesidad. El precio es otro factor, aunque este se ha incrementado, pero son los salarios los que permanecen estancados para adquirirlo. "Yo no le atribuiría el tema del precio, si no que dicen que engorda, es un mito importante a empezar a quitar. El pan de caja cuesta 50 pesos o algo así, el kilo de frijol y arroz están a 20-25, la tortilla es la más económica. Hay que comparar esto con los demás ingredientes; no es un tema de precios sino de calidad, sabor y nutrición". **Revista Cambio**, 20-22

El apabullante ocaso del "cerebro" peñanietista.- Considerado el "cerebro" del gabinete de Enrique Peña Nieto, sobreviviente de sus errores y ambiciosas apuestas -como operar la visita de Donald Trump a Los Pinos en agosto de 2016-, el canciller Luis Videgaray Caso vive el ocaso de su influencia a un ritmo tan vertiginoso como fue su ascenso político.

En menos de un mes, dos eventos eclipsaron la estrella política y diplomática de Videgaray: el 2 de mayo su protegido Enrique Ochoa Reza dejó la dirigencia nacional del PRI y el pasado viernes 1 el gobierno de Donald Trump desvaneció cualquier posibilidad de firmar el TLCAN antes de los comicios del 1 de julio, al declarar una guerra de aranceles del aluminio y el acero contra México, Canadá y la Unión Europea.

Tras el arribo del ex gobernador de Guerrero René Juárez Cisneros a la dirigencia nacional del PRI, Videgaray "no aguantó la presión por las listas" de las candidaturas plurinominales al Senado y a la Cámara de Diputados, afirmó Emilio Gamboa Patrón, líder de los senadores del PRI.



Cuando estuvo al frente de ese partido, Ochoa excluyó a la mayoría de los senadores priistas que buscaron un cargo de elección popular plurinominal después de haber apoyado y haberse disciplinado ante las 11 reformas estructurales del gobierno de Peña Nieto, impulsadas por Videgaray.

Debido a la influencia de Videgaray y a la mala operación de Ochoa, varios integrantes del gabinete peñanietista que buscaron una senaduría plurinominal, entre ellos Gerardo Ruiz Esparza, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT); Rosario Robles Berlanga, de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), y José Calzada, exgobemador de Querétaro, fueron vetados. Calzada, también extitular de la **SAGARPA** y actual líder del Movimiento Territorial del PRI, incluso confrontó a Videgaray por su posición negociadora ante Trump. **Revista Proceso**, **26-58** 

Producción de alimentos, reto de la UACh: A. Encinas.- El senador Alejandro Encinas Rodríguez, quien fungiera como padrino de la generación 2013-2018 de alumnos egresados de la Universidad Autónoma Chapingo (UACh), conminó a los profesionistas a atender el reto de producción de alimentos, en tanto que en México hay un déficit de granos como el maíz de 15 toneladas al año.

En este año, egresaron mil 214 nuevos agrónomos de la institución considerada la más importante en Latinoamérica en su tipo.

Encinas dijo que los alumnos que podrán en práctica sus conocimientos enfrentarán los retos que se tienen en el campo mexicano, como es la producción de alimentos, degradación de suelos, conservación de recursos naturales, efectos del cambio climático y desigualdad en las regiones rurales. **Milenio, 17 Ciudad y Región** 

#### **MONITOREO**

Difundido el 16 de junio de 2018

Se registraron <u>5</u> impactos del Boletín 167, "Prepara SAGARPA estrategia para habilitar rastros TIF en Oaxaca"

Portal de Internet: 5

#### SECRETARIO

B-167 / Prepara SAGARPA estrategia para habilitar rastros TIF en Oaxaca Por acuerdo del titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, en colaboración con el gobierno de Oaxaca y ganaderos de centro, cuenca, costa e Istmo de 4



Tehuantepec, se prepara una estrategia para habilitar o mejorar rastros TIF en la entidad, según dio a conocer el coordinador general de Ganadería de la dependencia, Francisco Gurría Treviño, quien encabezó una reunión entre los diversos sectores que integran la cadena bovinos carne, con la participación de dirigentes ganaderos y autoridades estatales.

Indicó que Oaxaca tiene un potencial pecuario muy elevado, reconocido en todo el país, y con apoyo de la cadena productiva de carne, se analiza a fondo la viabilidad de rehabilitar y mejorar la operación de varios rastros para garantizar la inocuidad, lo cual trata de potencializar al sector pecuario del estado, en diversas especies como es el caso de ganado bovino, cabras y miel, por citar algunos ejemplos donde la **SAGARPA** puede incentivar la producción.

http://www.e-consulta.com/nota/2018-06-16/economia/prepara-sagarpa-estrategia-para-habilitar-rastros-tif-en-oaxaca

http://www.emprefinanzas.com.mx/?p=12421

http://www.aztecanoticias.com.mx/analizan-habilitar-y-mejorar-rastros-en-oaxaca-anuncia-sagarpa/3287012

http://boletin.org.mx/Boletin/prepara-sagarpa-estrategia-para-habilitar-rastros-tif-en-oaxacahttps://www.youtube.com/watch?v=H\_ZpJP8r\_r8&feature=youtu.be

Se registraron <u>1</u> impactos del Boletín 165, "Impulsa SAGARPA intercambio comercial agropecuario y pesquero entre México y Unión Europea"

Portal de Internet: 1

## B-165 / Impulsa SAGARPA intercambio comercial agropecuario y pesquero entre México y Unión Europea

En reunión de trabajo por funcionarios de la **SAGARPA** y Secretaría de Economía (SE), con integrantes del Parlamento Europeo y de la Comisión de Comercio Internacional, Inmaculada Rodríguez-Piñero Fernández y Santiago Fisas Ayxelá, quedó de manifiesto fortalecer los lazos de cooperación, colaboración e intercambio comercial, en especial en el sector agroalimentario, cuyas márgenes de crecimiento y desarrollo son de alto impacto productivo, económico y social.

En el encuentro, que tuvo lugar en las instalaciones de la **SAGARPA**, coincidieron en la importancia de modernizar el Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea (TLCUEM), con beneficios para ambas partes al ampliarse el intercambio comercial de productos agropecuarios y pequeros.

El subsecretario de Alimentación y Competitividad, Ignacio Lastra Marín, y el coordinador general de Asuntos Internacionales de la **SAGARPA**, Raúl Urteaga Trani, señalaron que el gobierno de México está comprometido en trabajar con sus contrapartes para potencializar los beneficios del nuevo acuerdo comercial.

#### 6



#### SINTESIS INFORMATIVA

En representación del **titular de la SAGARPA**, **Baltazar Hinojosa Ochoa**, ambos funcionarios indicaron que esta nueva etapa del acuerdo hará posible la entrada de productos mexicanos como plátano, jarabe de agave, espárrago, miel, carne, azúcar, trigo, flores, ovoproductos, jugo de cítricos, jugo de piña, dulces y artículos de confitería, levadura, entre otros, con aranceles preferenciales.

Los que están libres de arancel son café, aguacate, berries, mango, papaya, limón, cebolla, pimientos, chiles, tequila, mexcal, cerveza y aceite de cártamo, y todos se podrán duplicar en exportaciones de México en esa región para 2020, que el año pasado fue de 1,404 millones de euros.

https://periodicoya.com/2018/06/16/impulsa-sagarpa-intercambio-comercial-agropecuario-y-pesquero-entre-mexico-y-union-europea/

# SECRETARÍA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN

### Participará Chihuahua en Expo Alimentaria

Chihuahua participará en la Expo México Alimentaria 2018 Food Show, a celebrarse en el Centro Citibanamex de la Ciudad de México, del 14 al 17 de agosto, con los productos típicos y tradicionales que causaron sensación en las ediciones anteriores, evento referente internacional de negocio, impulso y conocimiento, para que cada visitante viva una experiencia de acercamiento con el campo, a efecto de generar empatía con los productores.

En representación del Secretario de Desarrollo Rural de Chihuahua, Rubén Chávez Villagrán, Carmen Ramírez Cornejo, expresó que la México Alimentaria 2018 es el encuentro más importante del país y Latinoamérica donde productores, compradores, desarrolladores de tecnología, inversionistas y emprendedores, conocen de manera específica lo que ofrecen el campo y los mares de México.

El gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Desarrollo Rural, y la Secretaría de Innovación y Desarrollo Económico, impulsa este proyecto junto con la **SAGARPA** que involucra a todo el sector agroalimentario de nuestro país.

http://www.frontenet.com/ blog/Participara-Chihuahua-en-Expo-Alimentari-2

#### Incrementan superficie en el Agro-clúster 'El Porvenir'

El Agro-clúster 'El Porvenir' actualmente cuenta con 16 hectáreas protegidas en invernadero de producción de hortalizas, donde principalmente se siembre tomate en sus variedades saladet y bola, superficie que ya no es suficiente para cubrir la



demanda del esquema de comercialización en el que se está trabajando que es de agricultura por contrato, por lo que se trabaja para poner en marcha de 4 mil m2 más, con lo cual el vocero de los productores asociados en este, Bernardo Reyes Aguilera, dijo que se estima aumentar más de 150 mil plántulas como respuesta a la solicitud de un mayor tonelaje para sus compradores.

Puntualizó que la producción de plántulas para esta acción fue de 250 mil donde un 20% se pierden por condiciones propias de la operación, por lo que se siembra un gran parte del porcentaje y se deja otro para la reposición de las que perece, señalando que se les deja seguir creciendo para que al trasplantarlas pueda producir a la par de sus iguales.

https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/incrementan-superficie-en-el-agro-cluster-el-porvenir

### En plena veda electoral, entrega SAGARPA vales de dinero en Mecayapan

El dirigente indígena, Fidencio Fernández Barrera, acusó que en plena veda electoral, de forma discreta el jefe de **SAGARPA** en la población de Tonalapan, Sergio Mora Duarte, ha estado entregando a productores agropecuarios vales de 3 y 5 mil pesos, que son supuestos recursos atrasados "de invierno" que no les había entregado a los campesinos y que se les viene entregando a partir de la semana pasada.

El caso es que todos sospechan que es una compra de votos encubierta, a favor de algún candidato a través de la **SAGARPA**, por lo que Fernández Barrera solicita la intervención de las autoridades electorales, en este caso la Fepade, para investigar si los campesinos no están siendo condicionados.

http://imagendelgolfo.mx/noticiasveracruz/coatzacoalcos-minatitl-on-sur/41226288/en-plenaveda-electoral-entrega-sagarpa-vales-de-dinero-en-mecayapan.html

## Presentan 'México Alimentaria 2018 Food Show' a productores guanajuatenses

Con la asistencia de al menos 50 expositores, Guanajuato está confirmado para participar en la México Alimentaria 2018 Food Show, donde este año se pretende generar 5,290 encuentros de negocio.

El coordinador general de delegaciones de SAGARPA, Fermín Montes Cavazos, fue el encargado de presentar el evento a productores guanajuatenses, a quienes les informó que este regularmente se realiza en diciembre, pero que se adelantará para realizarse del 14 al 18 de agosto, en el Centro Citibanamex.

Estuvo acompañado por el delegado de **SAGARPA** en Guanajuato, Pedro Tafoya García y el secretario de Desarrollo Agroalimentario y Rural, José Francisco



Gutiérrez Michel, y resaltó que desde su inicio en 2016, a la fecha, la México Alimentaria ha despertado el interés de productores y compradores.

https://reportebajio.com/estado/presentan-mexico-alimentaria-2018-food-show-a-productores-guanajuatenses/

#### Demanda UNTA pago de apoyos a la SAGARPA

Luego de que campesinos de la Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas (Coduc) liberaran las instalaciones de **SAGARPA**, este jueves tocó el turno a integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) manifestarse por la falta de pago de proyectos productivos.

El dirigente estatal de la UNTA, César Recova Romero, dijo que esta movilización es parte del apoyo a la protesta a nivel nacional para presionar a la **SAGARPA** y que realice los pagos que les adeudan de este año, pues es la única dependencia que no ha entregado recursos a pesar de los avances en las reuniones con el delegado y a nivel nacional, por lo que esperan se cumpla lo acordado, o permanecerán en las instalaciones hasta que sea cubierto.

https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/demanda-unta-pago-de-apoyos-a-la-sagarpa-1767847.html

#### Inconformes lecheros con aumento en forraje

El líder de los productores lecheros en pequeño, Octavio Serrata, dijo que "todavía no salíamos de **SAGARPA** donde obtuvimos un peso de incremento al precio de la leche para cuando los alimentos del ganado se habían incrementado dejando todo como al inicio. La lucha por sacar de la crisis a nuestro sector es permanente".

Hizo presencia en el evento realizado en la Asociación Agrícola Local de Camargo, durante la visita del gobernador Javier Corral, al que solicitaría el apoyo para concretar pruebas de brucelosis a 4,600 vacas lecheras de Camargo, La Cruz y San Francisco de Conchos.

Agregó, que si bien Camargo y la región están libres de brucelosis no así la zona de Saucillo y Delicias, por lo que la alerta debe continuar para no enfrentar problemas peores, y en el caso de la sequía, dijo que el problema de los productores lecheros estriba en lo caro de los forrajes.

http://eldiariodechihuahua.mx/Delicias/2018/06/16/-inconformes-lecheros-con-aumento-enforraje/

#### Manzaneros reciben apoyo por heladas

Cerca de 290 productores de manzana de la Sierra de Arteaga, afectados por la helada atípica y caída de granizo que involucró a cuando menos 450 de ellos,



recibieron los primeros 1.9 de los 5 millones de pesos, de la indemnización por el fenómeno meteorológico.

Los productores fueron atendidos en Seder de Chihuahua por personal de la dependencia y el agente la de la FND, Bernardo Schuk Salazar.

http://www.pressreader.com/mexico/milenio-laguna/20180616/281848644315857

## Sembradas casi 40 mil hectáreas del ciclo agrícola Primavera-Verano 2018: SAGARPA

La delegación Estatal de la **SAGARPA** en Baja California, dio a conocer que el ciclo agrícola Primavera-Verano 2018, lleva un avance de 90%, con la siembra de 39,457 hectáreas, de un programa de 43,900 e informó que este avance es de acuerdo al reporte del Distrito de Desarrollo Rural 002, Río Colorado (DDR 002), y se han expedido permisos para la siembra 40,611 has., con diferentes cultivos de la región.

La mayor superficie establecida, la ocupa el cultivo algodonero, con 31,903 has., le sigue el cultivo del sudan forrajero temprano y tardío con 3,927 has.; cebollín con 1,581 has.; maíz blanco con 773 has.; sorgo grano temprano con 634 has. y cultivos varios, principalmente hortalizas con 638 has.

La delegación recomienda a productores que están en proceso de siembra, que se apeguen lo más posible a los paquetes tecnológicos validados por el **INIFAP** y que aprovechen al máximo el recurso agua disponible y que traten de utilizar semilla certificada.

http://www.tijuanainformativo.info/index.php/notcias-policiacas-y-seguridsad-de-tijuana-y-baja-california-2/item/77500-sembradas-casi-40-mil-hectareas-del-ciclo-agricola-primavera-verano-2018-sagarpa

#### Se suma SAGARPA Cuauhtémoc a petición en uso de biofertilizantes

El Jefe de distrito de **SAGARPA**, Antonio Villagrán, lamentó que los métodos de producción actuales han abandonado prácticas naturales que mejoraban los suelos de cultivo, optando por métodos más prácticos que han ido progresivamente acabando con la riqueza de los suelos de Cuauhtémoc y la región, pues el nivel de contaminación año con año aumenta perjudicando la condición de los suelos y del agua en Cuauhtémoc, principalmente por el uso de agroquímicos.

Por ello, luego del exhorto que el Diputado local por Cuauhtémoc y Riva Palacio, Severo Trujano, hiciera al gobierno Federal, a través de la **SAGARPA**, para sumarse en esta preocupación en el uso de elementos sintéticos tóxicos para el medio ambiente, tanto en la fertilización del suelo, como en la eliminación de las plagas.

Comentó que como institución, la **SAGARPA** ya impulsa el uso de bio fertilizantes para el proceso productivo, pero los productores por comodidad han abandonado prácticas que mejoran la calidad de los suelos.



http://eldiariodechihuahua.mx/Cuauhtemoc/2018/06/09/se-suma-sagarpa-cuauhtemoc-a-peticion-en-uso-de-biofertilizantes/

#### La producción de cebada en 2018 llegará a 1.1 millones de toneladas

Mientras gobierno federal, a través de la **SAGARPA**, revisará esquemas de comercialización que realizan productores de cebada, se estima que la producción del grano en 2018 sea de 1.1 millones de toneladas, suficiente para abastecer la demanda nacional.

El director de Grupo de Consultores de Mercados Agrícolas (GCMA), Juan Carlos Anaya, explicó que en el país alrededor de 75% de la cebada que se produce se usa en la industria maltera, mercado dominado por la Cervecería Grupo Modelo y Cervecería Cuauhtémoc- Moctezuma, el otro 25% se utiliza en la alimentación del sector pecuario".

Debido a la importancia que ha tomado el sector, el cual desde 2010 se ha posicionado como uno de los más importantes exportadores del sector manufacturero y que ha logrado que una de cada 5 cervezas en el mundo sean mexicanas.

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/La-produccion-de-cebada-en-2018-llegara-a-1.1-millones-de-toneladas-20180616-0043.html

#### **SECTOR**

Aterradora, guerra comercial contra China: agro de EU.- China "no quiere una guerra comercial", pero tiene que "responder con fuerza", dijo el Ministerio de Comercio al anunciar una lista de importaciones estadunidenses que tendrán que pagar aranceles, como respuesta a una medida similar impuesta el viernes por Washington.

Una parte importante de los productos estadunidenses que deberán pagar un arancel al entrar a China son bienes agropecuarios, según anunció el Ministerio de Comercio, en una medida tomada justo cuando en Estados Unidos grupos de agricultores -un sector donde existe soporte político para el presidente Donald Trump calificaron de "aterradoras" las consecuencias de la guerra comercial iniciada por Washington.

Pekín anunció este sábado que aplicará un arancel de 25% a partir del 6 de julio a 545 productos que incluyen soya, automóviles eléctricos, jugo de naranja, whiskey, langostas, salmón y cigarros provenientes de Estados Unidos, por un valor 34 mil millones de dólares, de un total de 50 mil millones que finalmente serán gravados, de acuerdo con el reporte publicado por el Ministerio de Finanzas chino.



Lo anterior, luego de que el presidente estadunidense, Donald Trump, cumplió su amenaza, al anunciar el viernes aranceles, también por un monto de 50 mil millones de dólares, a importaciones chinas. De ese total, 34 mil millones serán gravados a partir del 6 de julio, mientras un "segundo lote" por 16 mil millones 'será sometido a un examen adicional", precisó la Oficina de Comercio de Estados Unidos.

La medida de Pekín repite la que adoptó México en días recientes sobre productos agrícolas y cárnicos, a raíz de aranceles al acero y aluminio anunciados por Trump para los países socios, incluidos México y Canadá, sus vecinos y con quienes renegocia el TLCAN. Excélsior, PP y 16

**Niños Agricultores.**- El trabajo infantil en la agricultura aumentó en los últimos años, impulsado en parte por un aumento de los conflictos y los desastres provocados por el clima, pero esta tendencia comienza a preocupar porque no sólo amenaza el bienestar de millones de niños, también socava los esfuerzos que permitirían acabar con el hambre y la pobreza en el mundo, advierte la organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

Actualmente, el número de niños que trabaja en el campo ha aumentado de 9 millones en 2012 a 10 millones hoy, y los conflictos prolongados y los desastres naturales de tipo climático, seguidos por la migración forzada, han obligado a cientos de miles de niños y niñas a ponerse a trabajar. Ante este panorama, Daniel Gustafson asegura que la probabilidad de que los y las menores de edad que trabajan muchas horas contienen engrosando las filas de los pobres y hambrientos es muy alta como sus familias dependen de su trabajo, esto priva a los niños de la oportunidad de ir a la escuela, lo que a su vez les impide obtener empleos decentes e ingresos en el futuro, advierte. **Revista Cambio**, 8

No a la pesca ilegal.- La pesca lícita, no declarada y no reglamentada amenaza el manejo sostenible de los recursos marinos pone en riesgo la vida de los ecosistemas, el sustento de los pescadores y sus comunidades en países en desarrollo.

Esta práctica representa aproximadamente el 20 % de los peces que se capturan anualmente y causa pérdidas hasta de 23 000 millones de dólares al año. Pero por primera vez en la historia hay voluntad internacional de trabajar conjuntamente para terminar con la pesca ilegal que afecta negativamente a los océanos y, por ende, a la sociedad en general.

Uno de esos avances es el Acuerdo de la FAO sobre medidas del Estado rector del puerto, que previene que los peces obtenidos legalmente puedan entrar los puertos. Cada vez más países se unen al tratado y ahora es posible comen zar a marcar la pesca ilícita. Otra medida clave según la FAO es que exista un intercambio de



información entre los países, las organizaciones locales y los organismos internacionales. Revista Cambio, 8

**Agricultura que alimenta la vida**.- Eduardo, durante muchos años, trabajó la Huerta de Vinci en Cuernavaca -una iniciativa dedicada a la enseñanza-, en donde daban cursos desde niños hasta ingenieros agrónomos. "Se debe partir de la curiosidad, querer conocer, tener la mente abierta.

Comprender desde cero el vínculo con los ciclos naturales y la alimentación de buena calidad. Yo les recomiendo que siembren semillas aunque sean tres, sin excusa, y se den el tiempo de observa rala planta durante los ciclos de la luna, qué sucede en ella cuando está en su fase llena o menguante. Que puedas descubrir y compartir el fenómeno vegetal que está ahí, el ciclo entero de una planta".

De acuerdo con Gabriela, también es fundamental tener ganas de aprender, leer, conocer, profundizar y cultivar el instinto de curiosidad sobre las cuestiones vivas y lo que implican. "En la actualidad creemos más en lo muerto que en lo que está vivo. Es importante cuestionarnos qué tiene que ver más contigo, lo vivo o lo muerto".

Para ella, si realmente queremos cuidar nuestra salud y la de nuestros hijos, debemos empezar por cuestionar el tipo de alimentamos que comemos "¿Qué le quieres dar a tus hijos, cereales procesados hechos con maíz transgénico o amaranto producido a nivel local? Hemos entrado en un ciclo vicioso insostenible del sistema de producción de alimentos y consumo, en donde priman los intereses comerciales, no los humanos, ni los naturales. No podemos pensar en comer sano, sin respetar los ciclos naturales. La biodinámica empieza a florecer en el momento perfecto. Revista Cambio, 16

La revolución del amaranto.- Este proyecto social está integrado en su mayoría por mujeres que todos los días intentan cambiar el estigma de los "churritos", una botana popular en México y que usualmente es calificada como comida chatarra por su elaboración industrial mediante ingredientes de dudosa calidad. La apuesta de esta revolución culinaria es que el trabajo casi artesanal que se desarrolla en esa pequeña cocina convierta a los "churritos" en una colación saludable y amigable con el medio ambiente, ya que en lugar de la tradicional papa o maíz las mujeres cocinan la planta de amaranto, cuyas semillas son tan nutritivas que mayas y aztecas la consideraban sagrada y hasta símbolo de la inmortalidad.

Todos los días, las mujeres lideradas por el productor Jiovanni Hernández elaboran en esta pequeña casa entre dos y dos y media toneladas de botana de amaranto. Las 52 personas que ahí trabajan sueñan con tener pronto una nave industrial que les ayude a, al menos, triplicar su producción. Pero, por el momento, con sus dos máquinas freidoras, cortadoras y empaquetadoras, y a veces con instrumentos tan



simples como recogedores de plástico, han logrado introducir su alternativa sana y sustentable en supermercados, cines, tiendas de conveniencia, arrebatando parte del negocio multimillonario de las botanas a grandes marcas como Sabritas o Barcel, propiedad de Pepsi y Bimbo, respectivamente. Revista Cambio, 26-27

Greenpeace pide a los candidatos comprometerse con la agroecología.- Los candidatos a la Presidencia de la República y a la gubernatura de Yucatán deben comprometerse con la aplicación de técnicas de producción agroecológicas, no sólo porque dicha opción es más sustentable en términos medioambientales, sino por qué no impulsarla hará que México dependa aún más de las grandes empresas trasnacionales, advirtió Sandra Laso, responsable del programa de agricultura y alimentación de Greenpeace México.

La activista lamentó que hasta el momento ningún aspirante ha mostrado conocimiento ni presentado propuestas sobre temas como los riesgos de los transgénicos.

Recordó que desde abril pasado diversas organizaciones ambientalistas han enviado cartas a los candidatos a la gubernatura de Yucatán con propuestas de comunidades de la península, para llamarlos a seguir impulsando algunas técnicas agroecológicas que han comenzado a aplicarse en la región. **La Jornada, 8** 

**Piden frenar especulación con el pollo**.- Se requiere de un programa emergente de abasto de pollo, con el objetivo de frenar la especulación con ese producto, así como su acaparamiento y encarecimiento, demandó la diputada federal de Morena, Blanca Margarita Cuata Domínguez.

Pidió a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), ponga en marcha un plan nacional de verificación de las pollerías, con el propósito de vigilar las prácticas de comercio.

La legisladora, ante el alza en el precio de la carne de pollo registrada en los últimos días, destacó la urgencia de que la Secretaría de Economía implemente un programa emergente de abasto del básico para evitar abusos en contra del consumidor.

Mediante un punto de acuerdo que impulsa ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, al cual se sumó de inmediato la diputada de Morena, Alicia Barrientes Pantoja, la representante popular expuso que la Profeco identificó que el precio al consumidor del kilogramo a granel de pechuga sin hueso y sin piel, alcanza hasta los 129.20 pesos en supermercados de la zona metropolitana de la ciudad. La Prensa, 34

Apuestan por las plantas amigables.- En nuevo León cada vez son más los productores del sector agroalimentario que apuestan por operar plantas amigables



con el medio ambiente, con el propósito de reducir las emisiones de dióxido de carbono (CO2). En Martín, Saltinas Victoria y Montemorelos, existen zonas de cultivos que adoptaron nuevas tecnologías, tanto avicultores como porcicultores y otros que han puesto en marcha diversas obras, algunas con financiamiento de organismos internacionales como el Banco de México. El Sol de México, 29

Reactiva economía la cosecha de tomate.- En Tlaxcala, durante 90 días, el corte de tomate verde en Santa Apolonia Teacalco genera mil 400 empleos, situación que activa la agricultura en la que estiman una producción de tres mil toneladas de temporal. El Sol de México, 29 República

Lo rural ante los desafíos ambientales de la Agenda 2030.- Las zonas rurales son lugares claves de interacción entre la actividad humana y el medio ambiente, e importantes espacios económicos donde hoy se hace frente a una buena parte de los desafíos ambientales, tanto en América Latina y el Caribe como en el resto del mundo.

Una atención especial y detallada a estas zonas es indispensable para cumplir con los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030, la cual es un mapa para alcanzar estándares fundamentales sin dejar a nadie atrás.

Las zonas rurales son fundamentales para el cumplimiento de esta agenda. En efecto, casi ocho de cada diez de sus indicadores están íntimamente vinculados a lo que suceda con las sociedades rurales. Y dos de cada diez sólo se pueden lograr en y con el campo.

Los medios de vida rurales dependen de un ambiente sano, pero a su vez tienen un profundo impacto en los ecosistemas naturales. Proteger ambos es indispensable para alcanzar un desarrollo sostenible, y requiere mantener un delicado balance.

Actividades rurales como la agricultura, la silvicultura y el cambio en el uso del suelo, por ejemplo, generan el 24% de las emisiones globales de gases de efecto invernadero (GEI). Estos gases aumentan la variabilidad climática y los eventos climáticos extremos, que en 2015 provocaron pérdidas en el sector agrícola. El Universal, 29

Prevén repunte de empleo en el noreste del país.- Se espera que en el tercer trimestre del año, la región noroeste del país, que comprende Tamaulipas, Nuevo León y San Luis Potosí, tendrá un ritmo de contratación más activo.

Así lo dio a conocer la firma Manpower Group, al observar que el sector empresarial continúa reportando planes positivos para el próximo trimestre, en donde un 14 por ciento del sector señala un posible aumento en sus contrataciones.

Por actividad productiva precisó que la Minería, Extracción y Transportes así como Comunicaciones serán los sectores con planes de contrataciones favorables,



seguidas de la industria manufacturera, servicios, agricultura, pesca y comercio, siendo el sector de la construcción el que proyecta un menor pronóstico de empleabilidad. **Ovaciones**, 4

Enojo y preocupación entre agricultores estadounidenses.- Los agricultores estadounidenses están en el centro de una guerra comercial con Cina y otros países lanada por el presidente Donald Trump, quien fue elegido con el apoyo de muchos en las zonas rurales de Estados Unidos.

El viernes, Trump finalmente cumplió su amenaza al anunciar aranceles sobre mil millones de dólares en productos chinos, desatando una represalia inmediata de Pekín sobre un equivalente de bienes estadounidenses, incluidos productos agrícolas, especialmente la soja.

Para los agricultores estadunidenses, esto ya no es teórico, es francamente aterrador, dio el grupo de presión Agricultores por el Libre Comercio, sobre las perspectivas de una escalada arancelaria. **Ovaciones**, 4

### INFORMACIÓN GENERAL

Goza líder sindical mansión en Aca.- El estilo de vida del líder del sindicato petrolero, Carlos Romero Deschamps, se aleja cada vez más del que tienen sus representados.

Además de su afición por los relojes caros y los viajes VIP de sus hijos alrededor del mundo, ahora el dirigente sindical disfrutará también de una residencia con vistas a la bahía de Acapulco.

Valuada hace tres años en 4.5 millones de dólares, la residencia conocida entonces como Teifaros contaba con casi 5 mil metros cuadrados, 11 recámaras, un comedor para 18 personas y un antecomedor para 9 en medio de una arboleda

Tenía terraza, alberca, bar, estacionamiento para 11 autos, cancha de tenis, jacuzzi al aire libre y jardines con palmeras. **Reforma, PP** 

Van 277 mil mexicanos presos en 17 años en EU.- Entre 2001 y febrero pasado han sido recluidos, en más de 91 países, 284 mil 103 mexicanos, de los cuales 97.1%, es decir, 277 mil 659, fueron en Estados Unidos. Le siguen España, con mil 47; Perú, 543; Panamá, 485; Guatemala, 411, y Colombia, 409. En Inglaterra, 271; Ecuador, 247; Francia, 242, y Japón 220.

Información solicitada vía transparencia a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) precisa que 2017 es el año con más casos desde 2001, con 25 mil 71.

#### 16



#### SINTESIS INFORMATIVA

Los delitos por los que más han sido detenidos en Estados Unidos son migratorios o por reingreso indocumentado después de haber sido deportados. En este rubro suman 64 mil 822 casos; por delitos contra la salud hay 33 mil 711.

Por acusaciones de violar conductas al conducir y por delitos sexuales, 18 mil 259 y 14 mil 648, respectivamente. En otros países, las detenciones han sido en su mayoría por ilícitos contra la salud, al contabilizar 4 mil 25 mexicanos, seguido de robo, que registra 497. El Universal, PP

**15 mil quejas por afiliación indebida: INE.-** El Instituto Nacional Electoral (INE) ha recibido al menos 15 mil quejas de ciudadanos que están afiliados a un partido político sin su consentimiento, cantidad mayor al número de denuncias interpuestas en las elecciones en curso.

Adriana Favela, presidenta de la Comisión de Quejas y Denuncias del organismo, destacó que todos los partidos están involucrados en esa práctica y posible uso indebido de datos personales.

En entrevista, explicó que por cada persona afiliada en contra de su voluntad, el INE puede imponer aproximadamente 45 mil pesos de sanción al partido implicado.

Dijo que muchas personas se han dado cuenta de su militancia involuntaria en este proceso electoral, porque es un trámite que deben cumplir para ser funcionarios de casilla o ser parte de algún organismo electoral local.

La próxima semana el INE podría imponer sanciones por estos motivos. A Morena se le plantea una multa de 332 mil 606 pesos; 302 mil 449 pesos a Movimiento Ciudadano; 249 mil 544 pesos al PT; 41 mil 575 a Encuentro Social y 24 mil 232 al PRD. Excélsior, PP